

はんの梢

学校教育目標

ゆたかな心 たくましい力
R6 重点目標 みがく

学校だより 7月号



大井川東小学校

R6. 7. 16



検索【大井川東小学校】

夢を持って幸せをつかむ



7月3日より新札が発行され、世間にぎわせています。

今回の新一万円札に選ばれたのは「近代日本経済の父」と言われる『渋沢栄一』氏です。数々の功績を残している人ですが、こんな名言も残しています。

「夢七訓　　夢なき者は理想なし

　　理想なき者は信念なし

　　信念なき者は計画なし

　　計画なき者は実行なし

　　実行なき者は成果なし

　　成果なき者は幸福なし

　　ゆえに幸福を求むる者は夢なかるべからず　」



「幸福を得たければ、まず夢をもつべし」ということです。

ある調査によると「将来の夢をもっている」と回答した18歳の日本人が全体の60%程度に対し、アメリカ、中国などの先進国では90%以上が「もっている」と回答していました。子供たちが将来に対し、夢や希望を持つことで、今取り組んでいることもこれから取り組もうとすることにも意欲が高まり、結果、達成感、充実感につながり、幸せを感じることになると思います。

子供たちがこの調査対象の18歳になったとき、将来の夢が持てているように、学校ではたくさんの体験や経験をしていくことを思います。また、学校だけではできない体験もこの長い夏季休業を使って、挑戦をし、それぞれの視野を広げてくれたらと感じます。ぜひ、普段取り組めないような経験や体験に挑戦し、心も体もたくましく成長する夏休みになることを期待します。

また、休みはやりたいことがたくさんあるけれど、やらなければならないこともあります。それは、夏休みの宿題です。もし、子供が「勉強したくない。」と言ったとしたらどう答えますか。それぞれの状況によって答え方が違うと思いますが、「どうして?」と聞き返すことはよくないと言われています。それは、子供が自分の気持ちを伝えようとしているのに、わけを聞くことで、それは違うと否定されているように子供自身が受け取ってしまうからだそうです。ですので、理由を聞きたいところですが、ここはぐっと我慢をして、今、子供はどんな気持ちでいるのか子供側になって考え、「そうか、勉強したくないんだ。」などと子供の言うことを受容し、気持ちを受け止めることがよいとされています。まずは、相手(子供)の気持ちを認めるところから始め、その後に、「勉強すると……こんなにいいことがあるよ。」「こんなこともできるようになるよ。」と子供が見えていない未来や次にくる楽しさをイメージできるように諭します。自分がなりたいものに近づくことができるイメージを嫌がる子供はいないと思います。そして、例えば宿題を少しでも進んでやったら、すかさずそれを認め、ほめることが大事です。テストの点数は、その子のがんばりがどうだったかを把握した上で具体的に褒めなければなりません。結果のみをほめられた子は、途中のがんばりを大事にしなくなり、継続して努力することができなくなります。

私たち大人は、子供たちが自分の夢や希望に向かって努力するための基礎的な力を育んでいかなければなりません。夏休みは、子供たちの生活の場のほとんどが家庭となることから、この休みの間は保護者の皆さんには子供をほめ、認めることを続けていただきたいと思います。子供たちも努力を積み重ねていきますので、子供たちの幸せのために、どうぞよろしくお願いします。

交通安全リーダーと語る会

6月28日(金)
6年生 PTA 警察 市役所 見守り隊



今年も6年生による交通安全リーダーと語る会が開かれました。通学地区ごとに通学路の危険箇所の写真を撮り、スライドにまとめて発表しました。ただ、危険箇所を紹介するだけでなく、なぜ危険なのか、今どのように対応しているのか、大人に何をしてほしいのかを伝えたり、地域の良さも伝えたりしました。当日、出席した大人に感想を求めるなど、会はすべて子供が進めていきました。低学年の安全を気にしながら、毎日、安全リーダーとして行動している6年生の発表は大変説得力がありました。

子供たちだけでなく、大人の運転マナーやルール遵守など、地域で安全意識を向上し、安全・安心な大井川東小地区にしていきましょう。ご家庭でも交通安全について話題にしてください。

毎日、大井川東小見守り隊の方々が子供たちの登下校の安全確保のために、一緒に通学路を歩いてくださっています。子供たちが安全に楽しく登下校できています。本当にありがとうございます。



望月先生・保健室の吉田先生の劇によるミニ保健指導

劇により熱中症対策について、わかりやすく学ぶことができました。活動の前には必ず水分補給が大事と改めてわかりました。猛暑が続くので学んだことを忘れずに生活していきたいです。

チャレンジいっぱいしづはまっ子



交通安全リーダーと語る会

1年 GIGA 開き



水の出前授業

スーパーマーケット見学



7/20~8/27まで、大井川東小学校は夏休みになります。また、8/13~16までは学校閉庁日ともなります。子供たちが安全に過ごせますよう、地域での見守りをよろしくお願いします。